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社区调解室大有可为
刘选启（湛河区人大常委会）
社区居民间难免有这样那样的纠纷，上法

庭吧，还不够“资格”，不上吧，又难以解决，从而
造成许多不和谐、不稳定的因素。社区调解室
应运而生，意义深远。

调解工作的“最前哨”。社区调解室的同志
对居民的情况比较了解，能及时发现问题的苗
头，感情上容易接近，工作做起来简单而有效，
能够起到早发现、早介入、早解决的作用。

诉求群众的“解气阀”。社区调解室的设立
能够让居民就近反映问题，发发牢骚解解气，图
个心里痛快。所以，社区调解室的同志在接待群
众时一定要有极大的耐心，认真听取并作好记
录，有针对性地劝导、疏导，耐心做好“消气”工作。

密切群众的“连心桥”。社区调解室的基本
任务是调解矛盾纠纷，化解心理障碍，确保和谐
稳定，从深层次说，是党的群众工作，特别是经
常性思想工作在基层的体现，是密切联系群众、
加深彼此感情的纽带和桥梁。需要调解人员有
强烈的责任心以及深入扎实、卓有成效的工作
方法艺术。

化解矛盾的“助推器”。耐心调解居民纠纷
是防止矛盾激化、减少个体性矛盾引发群体事
件的重要途径。社区调解室要力争做到调处矛
盾不拖拉、不推诿、有耐心、讲策略、求实效，以
诚心、公心、耐心和爱心取得居民的信任。

困难群众的“暖心炉”。人总有不顺的时
候，此时特别需要他人的关心与帮助，哪怕是一
句关心的问候、提醒的话语，一个开心爽朗的玩
笑，一条及时有用的信息，都会让人感到温暖，
能起到“春风化雨”、提升调解效率的作用。

多多吸收调解高手
梅天顺（平煤神马集团四矿）
社区工作人员接触的都是群众，工作范围

无所不包，大到养老、医疗、就业、培训等方面，小
到家长里短、柴米油盐，但都与居民的生活息息
相关。再加上人的脾气、秉性各不相同，所以群
众工作是最难做的。如何做好群众工作是全国
各级机构面临的难题。社区调解室的成立，无
疑是对症下药。

民间有高人，有擅长调解的人，往往家庭和
单位、政府部门解决不了的问题，这些高人一介
入，难解的疙瘩就能慢慢解开，难通的思想也能
慢慢打通，冤家对头也能化干戈为玉帛。

在为社区调解室点赞的同时，我建议，把社
区里大家公认的调解高手、能人充分利用起来，
吸收到社区调解室，相信对整个社区的和谐稳
定能发挥不可估量的作用。

社区调解室（上）

羽绒服一定要手洗
90%的羽绒服标明要手洗，切忌

干洗，因为干洗用的药水会影响羽绒
服的保暖性，也会使布料老化。而机
洗和甩干，被拧搅后的羽绒服，极易导
致填充物薄厚不均，使得衣物走形，影
响美观和保暖性。

清洗时，先将羽绒服放入冷水中
浸泡20分钟，让它内外充分湿润。再
将洗涤剂溶入30℃的温水中，把羽绒
服放入其中浸泡一刻钟，然后用软毛
刷轻轻刷洗。漂洗也要用温水，利于
洗涤剂充分溶解于水中，可使羽绒服
漂洗得更干净。

如果一定要用洗衣粉清洗羽绒
服，通常两脸盆水放入4至5汤匙洗衣
粉为宜，如果浓度过高，难以漂洗干
净，羽绒中残留的洗衣粉，会影响羽绒
的蓬松度，大大降低保暖性。

最好使用中性洗涤剂
由于羽绒服内的禽类羽绒为蛋白

质纤维，若使用肥皂或普通洗衣粉，它
们具有较强的碱性，会使羽绒服失去
柔润、弹性和光泽，变得干燥、发硬和
老化，缩短羽绒服的使用寿命。中性
洗涤剂对衣料和羽绒的伤害最小。如
果一定要用碱性洗涤剂，去除时，可在
漂洗两次之后，在温水中加入两小勺
食醋，将羽绒服浸泡一会儿再漂洗，食
醋能中和碱性洗涤剂。

羽绒服洗好后，不能拧干，应将水
分挤出，再平铺或挂起晾干，禁止暴晒，
也不要熨烫，以免烫伤衣物。晾干后，
可轻轻拍打，使羽绒服恢复蓬松柔软。

洗冬衣时如何护手
在洗衣服时，旁边先放一盆热水，

五六十摄氏度即可（可以根据自己需
要调节热水温度）。洗之前把手放在
热水里泡一泡，再开始洗。因为这时，
皮肤被外面一层热水薄膜保护着，放
入冷水的一段时间，热水薄膜在放热，
手并不感觉到冷，反而很舒服。慢慢
地，随着外面的热水薄膜被冷却，手感
觉冷的时候（以自己受不了为准），再
放在旁边的热水盆里浸泡一下，然后
再洗。这样洗完衣服，自己的双手并
不是那么难受。这样洗，也比完全用
热水洗衣服要节约。 （宗禾）

洗冬衣 有妙招

双廊
寄情于静谧渔村经典美景

双廊是坐落在云南大理洱海边的一个小渔
村，每条小巷子的尽头都连接着洱海，洱海又连接
着蓝天，可谓风光秀丽。双廊最大的特点就是静
谧，十分适合闲逛和寄情渔田的经典景点，或远观
波光粼粼的海面，或随意在一家创意十足的小客
栈晒晒阳光喝喝茶消磨时间。

双廊到挖色这段路号称“中国最美骑行路
线”，两者相距约15公里，在快到挖色的地方有一
座小山坡，山坡下有一小片海滩。如果要赶挖色
集市的话，可以继续走“古城—才村码头—天镜
阁—文笔村—挖色—喜洲码头—喜洲—三塔—
古城”线路。

恩施
体验土家苗族山水风情

恩施是土家苗族自治州首府，位于湖北省西
南部，是上古巴文化发源地，加上位于湘、鄂、川、
黔交界地带，以及少数民族在此聚居，由此形成
了浓厚的革命文化和民族特色。这里拥有恩施
大峡谷、原始森林坪坝营、唐崖土司皇城等景点
和全国最大的山水实景音乐剧《龙船调》。

绝壁栈道是恩施大峡谷七星寨景区著名的景
点之一，其海拔1700余米，落差300多米，石阶118
级且与绝壁融为一体。如果你胆小，则可以换乘
七星寨景区今年新建的旅游观光型户外手扶电
梯。该电梯依山而建，全长688米，垂直高度200
米，电梯顶部采取土家风格的青瓦盖顶，周围保存
大量攀藤植物并预留动物通道。

伊春
领略林业城市的如画风光

伊春位于黑龙江省东北部，是座美丽的林业

城市，也是国家重要的木材生产基地。这里盛产
珍贵的红松，被誉为“红松故乡”；其北部与俄罗
斯隔江相望的嘉荫县，曾挖掘出我国第一具恐龙
化石，因而伊春又被称为“恐龙故乡”。最重要的
是，伊春四季风光如画，并居住着以狩猎为生的
鄂伦春族，是不可多得的原始旅行地。

伊春库尔滨河的上游有一个水电站，每逢冬
季，水电站就会不定时地放水，特别是夜晚水电站
放水时，水汽从河面升腾，此时水温较高，当遇到
低温时便会在附近的树木上凝结，故库尔滨河两
岸茂密的树林上就会形成独特的雾凇奇观。

伊春目前建有 5 家滑雪场，有趣味性冰雪项
目，比如山地滑雪、越野滑雪、雪滑梯、冰雪山地
车、狗拉爬犁、雪地摩托等，还有技术含量较高的
溜冰、冬泳、冰球。 （文/图 欣快）

案例一
快递莫名失踪
消费者频被“踢皮球”

来自广东省佛山市顺德区的潘先生说，今年
9月27日，他把319双运动鞋，通过韵达速递公司
分十批送往山东烟台。其中九批都如期达到，唯
独有一批却不知所终。潘先生表示，丢失的那一
张单里面有42双鞋子，货值5.28万元。

通过查找快递记录，潘先生发现，物流跟
踪记录停留在 9 月 27 日。从潘先生打印的物
流跟踪单据可见，其余几批鞋子分别在 10 月 1
日前后陆续到达烟台，只有这批单号尾数为
024 的货物，最后的跟踪地点一直停留在“广东
顺德分公司”。

在寻找丢失货物的路上，他开始了被“踢皮
球”的历程。潘先生先到韵达速递公司顺德分公
司了解情况，该公司相关人员回应表示，因为它
与其他业务分部是承包关系，因此赔偿多少应找
承包方协商。当潘先生提出要求查看监控时，被
告知没有这个权利。

更让潘先生揪心的是，他到派出所报案，警
方以此事是民事经济纠纷为由不予立案。随后，
潘先生来到当时揽件的韵达乐从湖畔湾分部。
韵达快递顺德乐从湖畔湾分部负责人对此回应
表示，通过内部视频监控，潘先生的货物在9月

27日已在顺德分公司上了开往广州的物流车上，
这些揽件的分部和负责运输的公司都是不同的
承包商，按惯例哪个环节出了问题就由哪个该承
包商负责。潘先生再次被“踢皮球”。

案例二
过万元虫草丢失仅赔60元？

韩女士与潘先生的经历相似。9月5日，她
在当地的邮政局寄了一包虫草，等待了三天毫无
音信。对方的收货方追踪货物，发现该虫草寄到
西安后没有了音信。韩女士再次向邮政局询问，
被告知货物已被寄丢。

“我的货物是价值1.7万多元的虫草，他说我
们没有保价，只给我赔60元。”韩女士表示。

回应
快递公司有义务追查快件下落

针对潘先生的经历，广东省邮政局党组成
员、纪检组长、副局长何青指出，韵达速递公司
表示由承包商负责的说法并不正确。何青介
绍，目前快递企业内部经营有多种方式，有直营
制和加盟制。无论是直营制还是加盟制，当快
递公司接收业务后，即使它将业务给予加盟商
代理，一旦出现问题了，也不应该把责任推给相
应的承包商，而是应该直接对客户承担相应的
合同责任。

“因为用户跟他签协议并不是看哪个站点负
责他的快递业务，而是跟韵达速递公司发生法律
关系，所以韵达速递公司有义务追查这个快件怎
么丢失的。”何青表示，在确认快递丢失以后，企
业有责任进行赔偿，具体怎么赔偿需要根据下单
时的相关条款而定，因为现在有很多条款给用户
自由选择，有高于货值几倍的赔偿也有根据货物
的实际价值来赔偿；没有约定看保价，按照保价
来进行处理。而针对韩女士与当地邮政局发生
的业务纠纷，何青表示，将通过申诉系统持续跟
踪处理。

快递寄丢可通过三个途径申诉
广东省邮政局提醒，如果消费者遇到快递丢

失的情况，在无法与商家达成满意协商结果的情
况下，可通过三个渠道向申诉中心进行申诉。这
三个渠道分别是：

一是通过电话020-12305进行申诉；
二是网上申诉，目前国家邮政局和各级邮政

管理部门的官方网站上均有申诉受理的网页链
接，国家邮政局申诉网站的网址为：sswz.spb.gov.
cn，点击进去后可直接申诉；

三是微信申诉，通过扫描国家邮政局申诉网
站右上方的二维码，关注微信“邮政业消费者申
诉”，可按提示进入申诉程序。

（梁超仪 汤南）

“双11”包裹潮将杀到

快递丢失三渠道可申诉

“双 11”大家在“剁手”的
同时最怕遇到快递神奇失踪
的烦心事，万一遇到这种情况
应该怎么维权？邮政人员为
快递业务中出现的各种疑难
杂症把脉支招。针对常出现
的快递丢失后被“踢皮球”的
现象，广东省邮政局相关负责
人表示，可通过电话、微信等
多个渠道进行申诉，维护自己
的合法权益。需要提醒的是，
消费者在网购时应尽量保存
好相关的单据，一旦发生快递
丢失纠纷，可及时保存好证据
为自己维权。

与其在家“剁手”
不如出门瞅瞅

每年“双11”，很多人都会忍不住“买买买……”但相比起一时血拼的酣
畅淋漓，单身贵族更需要来一场慰藉心灵的旅行，说不定有某个和你一样向
往自由的人在远方等着你邂逅呢。

市人大法工委原主任吴世贵同志因病医
治无效，于2016年11月13日凌晨2点45分去
世。兹定于2016年11月15日（星期二）8:30在
市殡仪馆一厅举行遗体告别仪式，望生前友
好届时参加。

妻：仲伟芳 携
儿子：吴晓庆 媳：陈金阁

孙女：吴卓洵
长女：吴晓红 婿：梁啟雄

外孙子：梁皓深
次女：吴晓文 婿：马立仁

外孙女：马莹涵
小女：吴晓峰 婿：陈俊豪

外孙子：陈泽诚

讣 告

泣

告
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（上接第一版）紧接着，郏县铁路建设沿线地
面附属物拆迁、清理、补偿及群众安置稳步进
行；2011年3月6日，禹亳铁路禹州至郏县段
工程开工……

“我从1984年开始在外干工程，讲实话，
像郏县这么好的施工环境不多见，太让我感
动了。”11 月 9 日，中国铁建大桥工程局集团
有限公司禹亳铁路郏县段项目经理王世林伸
出大拇指点赞，“能感受到郏县人是真真切切
盼望这条铁路修好。”

王世林回忆，在郏县安良镇丁庄村施工
中，项目方不小心挖断了当地百姓吃水井的
水源，“作为施工方我们是有责任的。当时我
就想，糟了，群众要是闹起来怎么办？”让王世
林没想到的是，群众没有一点儿闹的迹象，郏
县政府出资给群众打了一眼井，根本没让项
目方操心这些事。

为优化建设环境，全力支持铁路建设，郏
县提出了“零接触”“零案件”“零困难”的施工
服务“三零”方案。县、乡（镇）、村均成立铁路
建设协调工作小组，所有人员联系方式向当
地群众公布并保持24小时畅通，群众对铁路
建设中有任何问题、意见，由铁路建设协调工
作小组全程负责解决。该县还组成24小时治
安巡逻队在铁路建设沿线巡逻，为施工单位
保驾护航。同时，针对施工方的困难进行“一
对一”服务。

去年夏天，有一天夜里11点多，混凝土运
输车被一个村子里道路上堆积的建房沙石挡
住了。“时间耽误不起。材料运不到，耽误一
个工班，就要增加一两万块钱的施工成本。”
王世林说，他拨通指挥部电话后，20分钟左右
就有人赶到场给彻底解决了。

“像这样的例子很多，郏县人为什么对我
们这么好、这么支持我们施工方的工作？后
来我悟透了，他们这是要排除一切干扰，希望
早点修通铁路。”王世林笑着说。

群众也热盼铁路早日建成。安良镇赵楼
村村民赵国上有老、下有小，妻子残疾。靠赵
国打工挣来的钱，家里刚盖了4间平房，新房
盖好还不够4个月，因铁路建设就要被拆掉。
工作人员来到赵国家放线测量，需要爬到房
顶。赵国的妻子滑动轮椅从房间内出来说：

“屋里有梯子，你们去拿吧。”
“不提赔偿的事儿，还主动支持丈量画

线，老百姓是在用心血支持郏县铁路建设
啊。”郏县地方铁路建设指挥部办公室主任高
福海含着泪说，为了修铁路，神前社区需要迁
移80多座坟，动员会宣布后不到一个星期，群
众就全部迁埋完毕，有两户人家由于一时找
不到新的坟地，只好将骨灰盒暂时放在家里。

“铁路建设为子孙后代谋福，政府在规划
铁路建设中已经充分考虑了群众的利益，我
们没理由不支持。”赵国说。

赵国说得不假。在郏县段铁路规划中，当
地政府围绕“尽量避开学校，少占耕地，减少拆
迁，政府宁可多费事，也要让群众少麻烦”的拆
迁原则进行。赵国家新盖的房子之所以要被
拆掉，就是为了避免拆掉赵楼村的一所小学。

有了良好的施工环境，禹亳铁路郏县段
建设如火如荼地进行着，这是可喜的。但是
对于郏县来说，它是禹亳铁路的一个尽头，意
味着禹亳铁路到了郏县这里成了“断头路”，
郏县终究还是全国铁路网的毛细血管之末
段，功能受限。

2015年10月，一个激动人心的消息从省
发改委传来：禹亳铁路作为我国东西铁路大
动脉三洋铁路的一段，将列入国家“十三五”
铁路建设规划。

三门峡至禹州铁路可以从已有的禹登铁
路连线，也可以从郏县黄道接轨。郏县再次
以融冰化铁的热情争取各方支持，最后，三洋
铁路规划路线选定在黄道站接轨。郏县得以
加入三洋铁路大动脉的股肋之中，实现了从
禹亳铁路到三洋铁路的升级融合。

三洋铁路西起三门峡市，依次与国铁蒙
华、陇海、焦柳、京广、京九、京沪、青阜、宁启
铁路连接贯通，终至江苏南通的洋口港，全长
1160 公里，途经豫皖苏 3 省 13 个市、27 个县
（区），覆盖近1亿人口，郏县将一步融入中国
铁路大网。

如今，作为三洋铁路的一个重要客货运站
点，郏县站货运已正式运营，站台附近的散装
货场已启用，年底前集装箱货场也将投入使
用。目前，郏县黄道站正在紧锣密鼓地施工，
预计明年7月正式投入运营，黄道站至茨芭站
路段今年底将开建。这些，都将成为2018年底
三洋铁路全线贯通的标志性“前奏”。

“如今想来似是一场梦！没有‘无中生
有’的大胆设想，没有咬钢嚼铁的执着精神，
禹亳铁路就不可能延到郏县，更不可能有三
洋铁路中的郏县。”采访中，肖根胜抑制不住
激动的泪水，几度哽咽。

肖根胜说：“郏县铁路倾注了太多人的心
血。市委书记胡荃、市长张国伟等市领导高
度重视三洋铁路郏县段的建设情况，县委书
记韩宏亮、县长丁国浩上任后调研的第一站
都不约而同地走到三洋铁路施工现场。郏县
和三洋铁路的因缘际会属于每一位关心支持
过它的人。”

通疆达海——
铁路对郏县的作用未来可期

“2011年郏县段刚开工时，郏县站附近的
厂子很少，现在越来越多，这几年间不少陶瓷
企业知道郏县要建铁路，‘闻风而动’跑来
了。”作为禹亳铁路郏县段项目安全质量监督

部部长，张安深有体会地向记者讲述铁路给
郏县带来的变化。

“铁路在修建过程中已有不少项目落地
了。”11 月 9 日，李欣带记者前往位于神前社
区的中国唐钧生产基地，仅这一个社区就有
23家陶瓷企业，大多是铁路开工后引进来的。

郏县银泰陶瓷有限公司和华泰陶瓷有限
公司是规模较大的两家企业，他们就是冲着

“铁路”从温州等地过来的。银泰老板王爵龙
算了这样一笔账：2015年他的陶瓷公司年产
2000多万平方米陶瓷产品，一般销往西安、兰
州、长沙等城市，要走铁路运输的话每年能省
下近千万元运输成本。

华泰老板王岩南也是基于这样的考虑。
他说：“我们得知这里要建铁路后就决定要过
来，抢占了先机，厂子紧挨郏县站。今年底集
装箱货运投入使用后，陶瓷这些易碎产品就
也可以从企业身边直接发货了。”

而对于通过郏县站输送货物的第一个
“尝鲜者”克松华来说，郏县站已经给他带来
了利好。“自8月19日三洋铁路郏县站货运正
式开通运营以来，我几乎每隔几天都要通过
郏县站运送一次石料等建材货物，较之以前，
每次都能节约一半运输成本。”

王付明介绍，如今通过郏县站输送货物
已不是什么新鲜事了，本月底，位于郏县产业
集聚区内的平顶山煤矿机械制造有限公司将
从郏县站发往云南、贵州等方向68台大型煤
矿机械。“以前他们都是通过平顶山东站，现
在方便了，成本也会随之降低。”

对于未来的运力、运能，王付明很有信
心。 三洋铁路设计标准为国铁一级，全线电
气化，客货两用，设计时速为160公里，初期运
力1600万吨/年，近期运力2300万吨/年，远期
运力 2900 万吨/年；客运列车 10 对。而郏县
火车站的到发量为 500 万吨/年。黄道站为
600万吨/年，是三洋铁路沿线县级站线运量
最大的县份。

目前，三洋铁路已经列入国家中长期铁
路网规划和国家“十三五”铁路网规划。铁路
建成后将成为一条横贯河南全境及皖北、苏
北地区的重要客、货运干线通道，将有效分流
陇海线运量，缓解京沪线客货运输压力，有力
促进中西部贫困地区资源开发外运和沿海发
达地区物资内运，拉动铁路沿线地区融入“一
带一路”国家发展战略大格局，成为我省一条
通向大海、走向世界、连接海上“丝绸之路”的
新通道。

韩宏亮说：“三洋铁路建设使郏县经济社
会发展站在了一个新的起跑线上，我们将利
用三洋铁路通疆达海的优势，更深切地融入
国家‘一带一路’的发展战略，让郏县在平顶
山转型发展、在中原崛起河南振兴的征程上
更加出彩。”

郏县与三洋铁路的因缘际会


